

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestres pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestres; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, **núm. 8**, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

El gabinete homogéneo y las declaraciones del Sr. Castelar.

Desde el primer momento pudo descubrirse que las pretensiones de *El Imparcial* no obedecían a inspiración, conocimiento ni deseo de ninguna de las personas importantes que dan color y base a la situación gobernante.

Como se haya sacado a relucir caprichosamente el nombre del Sr. Martos, *El Mundo*, des pues de recordar las declaraciones autorizadas que hizo su director al regreso de su viaje a Arcahón este verano, escribe:

«Precisamente por esta representación y con ella, y porque no voy en el Sr. Sagasta ni vacilaciones, ni temedades, ni desconfianzas, es hoy el Sr. Martos el ministerial más convencido y más acérrimo de la política representada y sostenida por el Sr. Sagasta.»

El Sr. Montero Ríos no se oculta para expresar su adhesión a la obra del Sr. Sagasta, y a la obra del partido liberal; y ayer mismo, lamentaba en la Presidencia del Consejo, que nadie quisiese romper la ponderación de fuerzas del partido liberal.

El pensamiento, ha parecido tan propenso a peligros, que toda la prensa amiga del gobierno lo combate, siendo de notar las frases vivas y elocuentes que hoy emplea *La Opinión*.

«La fórmula convenida—dice—fué lazo de unión para los liberales monárquicos que forman desde entonces el partido de que es precursor indiscutible jefe el Sr. Sagasta; hasta ahora, nadie de los que aceptaron aquel compromiso, que nosotros sepamos, ha abjurado de él; lo mismo la derecha que la izquierda y que el centro, piden diariamente el cumplimiento de la fórmula.

Pues si todos están conformes, ¿dónde está la razón de conveniencia ó de política, que nos obligue a deshacer (aun cuando sea momentáneamente) la obra de la conciliación?»

En cuanto a las declaraciones del Sr. Castelar, estas las hizo ayer tarde el ilustre tribuno en el salón de Conferencias, diciendo el mismo *Imparcial*, testigo de mayor excepción en la materia:

«En efecto—dice—el Sr. Castelar expresó ayer, en un grupo donde estaban representados todos los partidos, sus opiniones sobre los artículos que *El Imparcial* ha publicado relativos a las evoluciones que pudieran convenir al partido y al gobierno liberal para cumplir su programa; y al hacerlo, comenzó por protestar de la versión adoptada por algunos periódicos, según la que, nuestros trabajos respondían a una intriga que inspiraban a ciertos con regocijo el ilustre orador republicano y el señor Martos.

En los accidentes de esa conversación, iniciada y concluida en un tono festivo y familiar, el Sr. Castelar sostuvo que el gabinete homogéneo le consideraba como un retroceso, y que la garantía de que las reformas se harán consiste, según su parecer, en la presencia de los demócratas en el gobierno.»

Otros periódicos están aún mucho más explícitos sobre la energía con que el Sr. Castelar condenó la idea del gabinete homogéneo, y sobre la firmeza con que alabó la política que viene practicando el Sr. Sagasta.

Formaban el corro—dice *El Liberal*—varios personajes conservadores, el director de *El Imparcial* y buen número de diputados y periodistas. El Sr. Castelar, en alta voz para que lo oyera todo el mundo, dijo que excomulgaba a todos los que no tuviesen confianza en el señor Sagasta, como jefe del partido liberal.

Hasta el mismo *Globo*, por último, que estos días arrojaba la oposición, y parecía en ciertos puntos coincidir con *El Imparcial*, escribe hoy, razonando contra el ministerio homogéneo, y diciendo que varios partidos han tenido procedencias distintas, siendo el mejor fundente la sinceridad en el cumplimiento de lo prometido.

Importación de ganado para el consumo

Hoy publica la *Gaceta* la circular del ministerio de la Gobernación dictando reglas respecto a la importación del ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda en vivo ó muerto, y al destino de reses para el consumo.

La observación práctica ha demostrado, casi con evidencia, que el aumento de la mortalidad, acrecentado en el pasado otoño por las enfermedades eruptivas y las de los órganos digestivos en una proporción verdaderamente alarmante, se debe, además del olvido de los preceptos de higiene urbana, a las malas cualidades de los alimentos, y en particular de las carnes que sirven para el consumo público, recibidas en nuestras costas y fronteras, y aun en los mismos mataderos, sin aquella escrupulosidad que fuera de desear y exige el cuidado de la salud pública.

Quando los Gobiernos extranjeros acuden con grande, y en algunos casos con exagerado celo, a dictar medidas que aseguren la buena alimentación, prohibiendo la entrada en sus Estados de las carnes en vivo y muertas, natural es que el de España, que conoce las medidas que se han tomado también en Stockholmo con el ganado de cerda, y la frecuencia con que se presenta alguna de las enfermedades epizooticas, procure en primer término evitar la importación de toda clase de reses que no vengan en perfecto estado, para impedir que, destinadas al consumo, alteren la salud pública ó propaguen la enfermedad a nuestros ganados.

A este fin tiene la circular de que nos ocupamos, y cuya parte dispositiva dice así:

1.ª La introducción en España de ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda, y la de carnes y grasas, solo podrá hacerse por las Aduanas de primera clase.

2.ª Llegadas las expediciones, serán éstas reconocidas por un veterinario, nombrado expresamente por V. S., y por el médico director de la Sanidad del puerto ó el subdelegado de Medicina, si la aduana fuere fronteriza.

3.ª Se prohibirá la entrada, y se dará un término

de cuarenta y ocho horas para la reexportación, á toda res que no venga en su totalidad libre de enfermedad epizootica. Si la enfermedad fuere otra, solo se permitirá desembarcar el ganado que llegue en perfecto estado de sanidad para poder ser destinado al consumo. Respecto de carnes y grasas, se inutilizarán, una vez hecho el reconocimiento microscópico, si no están en perfecto estado de conservación y aprovechamiento.

4.ª Declarado admisible el ganado, no podrá ser sacrificado para su destino al consumo público sino diez días después de su llegada, y esto en el caso de que del nuevo reconocimiento que se practique, una vez cumplido el indicado plazo, resulte que continúa en buenas condiciones de sanidad.

5.ª En los mataderos públicos no se permitirá el sacrificio de ninguna res sin que sea previamente reconocida y admitida por el veterinario municipal y otro reconecedor de carnes umbrado por V. S.

En poblaciones que no sean capital de provincia, los alcaldes dispondrán que asista al reconocimiento el subdelegado de medicina ó un médico titular, á falta de dicho funcionario.

6.ª Los alcaldes, y por su delegación los tenientes ó concejales que designen, harán, cuando menos una visita por semana á todas las expendedorías de carnes, mandando inutilizar en el acto todas las que no resulten frescas y en estado de poder ser destinadas al consumo. A la vez impondrán por primera falta 10 pesetas de multa, y en caso de reincidencia entregarán inexcusablemente á los autores á los Tribunales ordinarios. Análogas correcciones se impondrán á los que expendan carnes y grasas en conserva que puedan ser nocivas para la salud.

7.ª Cuidará V. S. de que la presente circular se inserte en el primer número del *Boletín Oficial* que se publique después de recibir la *Gaceta* en que aparece esta soberana disposición, exigiendo de los alcaldes el acuse de recibo.

8.ª Asimismo exigirá de los alcaldes de los pueblos el más exacto cumplimiento de las disposiciones contenidas en esta circular; corrigiendo las faltas de estos, primero con amonestación, en caso de reincidencia con multa, y la tercera falta entregándolos á los tribunales ordinarios.»

Noticias de Roma.

Discurso de Su Santidad.

A las tres de la tarde de ayer se ha celebrado en Monserrat la función para los peregrinos españoles.

Asistieron más de dos mil de éstos, entre los cuales estaban los Obispos de Madrid, Salamanca, Zamora, Vitoria, Lugo, Oviedo, Murcia, Guenca, Santander, Ciudad-Rodrigo, Ciudad-Real, Vicario de Gibraltar y Arzobispo de Valladolid.

Este último pronunció un notable sermón sobre la fé.

Examinando el Papa los telegramas de felicitación dijo lo siguiente, según el corresponsal de *El Imparcial*:

«Hasta Rusia, que no es católica romana, se ha acordado de mí. Duele mucho á mi corazón ver que Italia es la única excepción en este acto consolador.»

La cantidad recusada hasta ahora en concepto de limosna para la misa del Papa, asciende á nueve millones de reales.

El Sr. Grolzard, embajador de España cerca del Vaticano, dió ayer una comida á los obispos españoles y al cardenal Vicario, monseñor Pa-rochi.

Todos los trabajos de la Exposición vaticana se encuentran atrasados; pero los de la sección española, que camina a la zaga de las demás, están atrasadísimos.

Ayer han llegado á la estación de la vía férrea, según el referido corresponsal, 90 cajas procedentes de Madrid, conteniendo objetos destinados a la referida Exposición.

Entre los efectos colocados hasta ahora sobresalen, y llamarán muchísimo la atención, una alfombra construída en la fábrica de Madrid, regalada por el marqués de Cubas; la casulla adornada de perlas, enviada á Su Santidad por las damas de Madrid; el pallo bordado por las niñas de la Inclusa de la capital de España, y el cáliz de las hijas de María, cuyo valor es de ocho mil duros.

No serán menos dignos de admirar el copon regalado por el representante de España en el Vaticano, Sr. Grolzard; el pectoral de la condesa de Armiñides de Toledo; las carpetas de plata de la condesa de Guaquí; la caja de oro enviada por la marquesa de Casa-Jimenez; los cien cálices y cincuenta copones del marqués de Linares; las treinta vitrinas, casullas, capas, albas y un *Ecce Homo* de Murillo, de Cepeda y una estatua de plata de la Virgen del Pilar de Zaragoza.

España ocupa en la Exposición un local magnífico, que comparte con Suiza y Portugal.

Nada se sabe todavía acerca de la recepción de los peregrinos.

Definitivamente se inaugurará la Exposición el día de Reyes. Unicamente asistirán a ella el Papa, los Cardenales, prelados domésticos, obispos, cuerpo diplomático, y algunos muy pocos personajes distinguidos, especialmente invitados.

La iluminación de anoche para festejar el Jubileo fué bastante nutrida.

Sobre el discurso que ayer hizo Su Santidad ante la peregrinación de Italia, hé aquí lo que dice *El Imparcial*:

«Terminada la lectura, se levantó Leon XIII para pronunciar un importantísimo discurso, de tonos vivos y energético lenguaje.

Su Santidad dió que se felicitaba de las inequívocas muestras de respeto que en las actuales circunstancias había recibido de todas las naciones y de todos los soberanos católicos y no católicos.

Audió con palabras duras á la destitución del duque de Torlonia.»

El corresponsal de *El Liberal* dice á su vez:

«Protesta después contra la actitud del gobierno italiano, que califica de cuestión de orden público la resistencia de los católicos á las prescripciones abusivas del poder civil, atendiendo en este punto al Código penal elaborado por el

actual ministro de Justicia, en el que se castiga severamente como delito toda tentativa manifestada por actos ó de palabra para devolver al Papa el poder temporal.»

A continuación enumera con viva emoción los elocuentísimos testimonios de amistad y de adhesión y de amor con motivo de su Jubileo, de la gran mayoría de los soberanos y de los gobiernos del mundo civilizado, deduciendo de ellos que Italia queda absolutamente aislada de ese consolador concierto de las potestades en favor de la independencia y de la dignidad de la Santa Sede.

El discurso del Papa ha terminado con una solemne invitación al rey de Italia y á su gobierno á una sincera reconciliación con la Santa Sede, de urgente conveniencia para ambas potestades.

El discurso del Papa ha sido interrumpido por frecuentes vivas.

Es imposible desconocer que la manifestación en favor del Papado, con motivo del Jubileo, es de importancia para el gobierno italiano.»

El impuesto sobre la renta.

Sr. Director de *El Correo*.

Si Ud. da publicidad á estos renglones, le agradeceré el que auscriba:

Creen muchos labradros y gran número de personas de todas las clases sociales, que uno de los remedios más eficaces para curar los males de la crisis agrícola, es el establecimiento de un impuesto á los intereses de la Deuda pública.

Los que así opinan, juzgan la medida justa, equitativa y conveniente; justa, porque toda riqueza debe contribuir al sostenimiento de las cargas del Estado; equitativa, porque en la situación angustiosa de la producción española, todos los ciudadanos, con arreglo á sus medios, deben contribuir á aliviarla; conveniente, porque acrecería los intereses del Tesoro.

Creamos que se hallan totalmente equivocados.

La medida no es justa, porque el Estado, una de las partes contratantes, al variar las condiciones de un contrato bilateral, no cumple sus compromisos como deudor, puesto que todo impuesto cobrado por el Estado se traduce en disminución de intereses pagados al prestamista.

No es el impuesto equitativo, porque en un país que en lo que va de siglo tiene en la historia de su crédito la de los vales reales vendidos al peso, el arreglo de Bravo Murillo y el corte de cuentas de Salverría, no puede sacrificarse una vez más á quienes tuvieron confianza en el crédito de la nación, y prestaron su dinero para la construcción de grandes obras de utilidad pública, como ferro-carriles, canales y carreteras, instrumentos verdaderos del progreso de España, y contribuyeron también en días angustiosos para la patria á la conclusión de las guerras civiles.

El impuesto no alcanzará á los fuertes tenedores de fondos públicos, pero perjudicará inútilmente á los pequeños rentistas.

Los tenedores de grandes cantidades de papel del Estado, fija su atención en la marcha política y financiera de los gobiernos, aprovecharán la ocasión de vender sus títulos, operación siempre fácil en valores mobiliarios, antes que el impuesto se establezca, y los volverán á comprar luego que se hallé establecido.

¿Que sucederá entonces? Supongamos, para fijar las ideas, que el impuesto sobre la renta sea de 25 por 100; es decir, traducido al lenguaje vulgar, que el 4 por 100 español produzca al rentista:

$$4 \times \frac{25}{100} = 3 \text{ por } 100.$$

Como el crédito del Estado habrá disminuido notablemente por el precedente establecido y por el temor de que otro ministro de Hacienda siga el camino trazado por su antecesor, el nuevo 3 por 100 se capitalizará a un tipo más bajo que el actual 4 por 100; es decir, que el que efectúa esta operación, no solo no hará ningún sacrificio, sino que obtendrá de su dinero un interés muy superior al que hoy le produce su papel.

El alquiler del capital, el interés del dinero aumentará en España, y si ahora nos quejamos todos de que el dinero llamado *ecioso* produzca un interés superior que el que se dedica á la agricultura, á la industria y al comercio, el mal habrá crecido de punto; la escasez del capital será excesiva, la usura reinará soberana en los campos, y la producción española se verá en la imposibilidad de luchar con la de otros países, por mucho que se abren los aranceles.

Pero aun hay más: ni aun á los intereses del Tesoro público aprovechará el aumento de ingresos traídos por el impuesto, porque por la disminución del crédito del Estado se verá éste obligado á emitir sus valores á precios más bajos.

En término no lejano, la nación forzosamente necesitará acudir al crédito público, y el día de la emisión de los nuevos títulos devolvería con creces las cantidades que el impuesto la hubiera producido.

Estamos todos conformes en que la gran palanca de la producción es el capital; que para obtenerlo barato y abundante es preciso que el crédito público esté bien asentado: la formalidad y el cumplimiento estricto de los compromisos contraídos son condiciones indispensables para que los Estados, lo mismo que los particulares, adquieran gran crédito y obtengan dinero á bajo precio.

Si los valores del Estado produjeran poco más de 2 por 100 como en Inglaterra, ó poco más del 3 por 100 como en Francia, no faltaría dinero á los labradros. ¿No es en una vergüenza que nuestros fondos se coticen más bajos que los de Portugal y que los de varias repúblicas Sud ameri-

canas? ¿Es esta la ocasión, cuando tan pavoroso se presenta el problema económico, de inutilizar su solución, alejando los capitales con el encarecimiento del interés?

Por no hacer demasiado largo este artículo, no queremos extendernos en consideraciones acerca de lo arbitrario que sería establecer el impuesto sobre la Deuda española interior, dejando libre la exterior, ó establecerla sobre ambas, dando lugar á reclamaciones del extranjero; basta á nuestro propósito el consignar nuestra opinión de que nada puede haber más perjudicial á los intereses de la agricultura y de la industria que la carestía del capital, resultado infalible de la disminución del crédito del Estado, que indudablemente ocasionaría el impuesto sobre la renta.—E. de A.

Círculo de la Union Mercantil.

En uno de los salones de esta sociedad se celebró anoche una numerosa reunión de artículos, propietarios, comerciantes é industriales, convocados por el presidente Sr. Muniesa.

Según manifestó dicho señor, el objeto de la reunión era el acordar los medios más prácticos y realizables para que nuestro comercio é industria concurren de una manera digna á la Exposición Universal que para el año próximo se proyecta en la veleta república, y contando de antemano con que el gobierno no tomé la iniciativa en este asunto.

Al efecto, y con el fin de gestionar cuanto se refiere á este pensamiento, quedó nombrado, con amplias facultades para decidir en todas las cuestiones que con el mismo tengan relación, un comité ejecutivo, que quedó constituido en la siguiente forma:

Presidente: Sr. Sabas Muniesa.—Vicepresidentes: Sres. Angolelli, Lopez (D. Matías), marqués de Riscal y Page.—Delegado general: Señor duque de Almodovar del Río.—Vocales: señores Peña Villarejo, Gonzalez Dueñas, Praet, Bonaplata, Rodriguez (D. Constantino), Lorenzale, Vasquez (D. Venancio), Arrieta, Madrazo (D. Federico), Mérida Bayo, Laiglesia, Trompeta, Ruiz de Velasco (D. Pablo), Mathet, Comas Blanco, Salnz de Rueda, Belmás, La Arena, Canosa, Aramburo, Reche, Torrás, Bastillo, y en representación de la prensa á varios de los periodistas allí presentes. Como secretarios actuaron los Sres. Moya, Arce, Caro y Zapatero.

La reunión terminó á las diez y media, después de dar las gracias el Sr. Muniesa á cuantos han respondido á su invitación.

Ecós de Madrid.

Felicitaciones á la Real Familia.—El cuadro del pintor D. mingo.—La opinión general.—Ea esas de los condes de Sedano.—Los que asistieron.—Las fiestas de la porvenir.

Ayer, desde las cinco de la tarde á las ocho de la noche, estuvieron animadísimas las estancias del Régio Alcázar, por haber solicitado multitud de personas y familias distinguidas el honor de felicitar á la augeta Regente, á la Reina doña Isabel y á la Infanta del mismo nombre, con motivo del nuevo año.

S3. MM. y A. acogieron á todos con su bondad característica, escuchando benévolutamente los votos que expresaron por su ventura y prosperidades.

Grandes de España, títulos del reino, generales esclarecidos, damas ilustres y personajes políticos importantes, componían la reunión, que visitó sucesivamente las habitaciones de las escalas señoras, teniendo la satisfacción de saber que S. A. la Infanta doña Rosalía, restablecida de sus dolencias, se hallará en esta corte el 22 del actual, saliendo en día próximo á buscarla á Niza su esposo, el Infante D. Antonio; y que no hay fecha señalada para la traslación á Sevilla de la Reina doña Isabel, quien probablemente permanecerá en Madrid hasta fines de Febrero.

La mayor parte de los que estuvieron anoche en el Real Palacio, pudieron contemplar el retrato del Rey D. Alfonso XIII, uno de los asuntos predilectos de las conversaciones actualmentes.

La opinión se manifiesta unánime en considerarlo inferior al talento del Sr. Domingo, y al precio que por él ha reclamado.

Parece que ha sido copiado de una fotografía, y por cierto, no con entera fidelidad, porque la semejanza no es perfecta.

No hay tampoco en el cuadro detalles ni rasgos que lo embellezcan, y dejan al que lo examina descontento y frío.

Quando se considera que *La rendición de Granada*, el famoso lienzo de Prudilla, que costó á su autor tantos dispendios y meses de trabajo, solo fué retribuido al principio con seis mil duros,—cantidad que duplicó después el Senado, atendiendo al mérito de la obra,—no puede menos de causar sorpresa que se cobren cien mil pesetas por lo que debe haber costado al pintor muy pocos esfuerzos de imaginación, y aún menos tiempo, para llevarlo á cabo.

Muchas fueron las personas que desde Palacio se trasladaron á casa de los condes de Sedano, los cuales celebraban su primer *five o'clock* en el presente invierno.

Por el afán con que acudieron gran número de sus amigos, puede juzgarse del vivo deseo que tenían de verse congregados de nuevo en aquellos salones, centro siempre de la sociedad elegante.

Estaban, pues allí:

Las Duquesas de Sexto, Vibona, Híjar, la Torre y Baena;

Marquesas de Bogaraya, Salamanca, Tavara, Villar, Puerto Seguro, Rivera, Santa Cristina, Bolaños y Villafraña de Ebro;

Condesas de Torrejon, Villalba, Peñaramiro, Castilleja de Guzman, Puñonrostro, Villar, San Roman, Atarés, Aguilar, Almenas y San Rafael de Luyano;

Vizcondesa de las Torres de Luzon; Señoras y señoritas de Moret, Soriano, Cánovas del Castillo, Huesca, Martínez Campos, Parladé, Abarzuza, Lengua, Roca de Togores, Flores Calderón, Ruiz, Cárdenas, Valera, Mesia de la Cerna y Basáran;

Embajadores de Francia, Inglaterra y Austria; Ministros de Portugal, Méjico, Brasil y Holanda;

Los secretarios de Francia y el de Méjico, M. Menier y Belle, con sus señoras; General Lopez Domínguez; Sres. Cánovas (D. Emilio), Linarens Rivas, Ruiz (D. Jacinto), Sánchez Bedoya, Cárdenas (D. José), conde de las Alpuzgas, Aguinaga, Polo, Huesca, Castilleja de Cruzman, duque de Hija, conde de Peña Ramiro, marqués de Salamanca, condes de Villalba y de San Roman.

Hasta cerca de las ocho no se retiraron los concurrentes; manifestando antes el anhelo de verse llamados en breve á pasar horas tan deliciosas como las que debieron á la amabilidad y galantería de los condes de Casa-Sedano y de sus hijos.

Segun dicen los franceses, la saison bat son plein; esto es, que la animación y el movimiento se hallan en su periodo álgido.

No se habla sino de bailes grandes y pequeños; y para cada noche se anuncia alguno nuevo. Si se efectúan los que proyectan dar los duques de Rivas, es indudable que serán dignos de su delicado gusto y de su alta posición.

La familia del inmortal autor de El moro esposito y de Don Alvaro posee ingénuo el don de la distinción y buen tono; siguiendo fielmente las tradiciones del que dejó fimperecedera memoria de sus fiestas literarias en el palacio que hoy ocupa su hijo el marqués de Viana.

ASMODEO.

Telegramas de la mañana.

Vapor-correo.

Puerto-Rico 3.—Hoy ha salido de esta puerto el vapor-correo de la Compañía Transatlántica Ciudad de Santander.

Banquete en Roma.

Roma 3.—Ayer se verificó en el palacio de la embajada de Alemania, cerca del Quirinal, el banquete que en obsequio del embajador extraordinario de España, señor marqués de la Vega de Armijo, tenía dispuesto el conde de Solms.

Alemania y Rusia.

San Petersburgo 3.—El Diario de San Petersburgo hace constar que después de la publicación por El Monitor del imperio alemán, de las cartas falsificadas sobre la candidatura del príncipe Fernando, se puede dar por terminado el incidente y disipadas las desconfianzas.

Nueva-York 3.—Ha volado una fábrica de gas de esta ciudad.

Las pérdidas materiales son considerables.

Impresiones pacíficas.

París 3.—Las noticias de Viena recibidas hoy, dicen que las tendencias son más pacíficas. Añaden que las conferencias celebradas por los condes de Lobanov y Kalozsky, han sido muy amistosas.

El príncipe Fernando.

Londres 3.—El Times manifiesta hoy que la situación anormal del príncipe Fernando de Coburgo, es la causa principal de las inquietudes de Europa.

Añade que es de esperar de Alemania, que si Europa no puede concertarse respecto del sucesor del príncipe Fernando, conseguirá de Austria que no se oponga al arreglo de un asunto que amenaza la paz general.

Tembler de tierra.

Nueva-York 3.—Ayer se sintió una violento temblor de tierra en la ciudad de Méjico.

Descarrilamiento.

Stuttgart 3.—El tren expreso entre París y Viena ha descarrilado en las inmediaciones de Estlingen, resultando muerto el conductor y muchos pasajeros heridos.—Fabra.

Madre desnaturalizada.

Una esposa, con su marido ausente en las repúblicas del Mediodía de América, y en relaciones en Madrid con un amante, resolvió marcharse á Cuba con él, dejando abandonado á un niño que tenía.

Pero hé aqui el complemento de esta historia, segun El Dia:

“Fué con el niño uno de estos dias de Pascua de visita á la casa de una hourada familia, con la cual mantenía de antiguo amistosas relaciones, un tanto entibiadas por no sabemos qué causas, y despues de los saludos y esplicaciones de rigor, abordó la cuestion de la siguiente manera:

—Ahora recuerdo—dijo á los dueños de la casa donde estaba de visita—que tengo que ir precisamente hoy á ver á junos señores que no son de mi confianza, y como con ustedes la tengo completa, me permito rogarles tengan aqui á mi hijo en tanto yo vuelvo, pues no quiero que sea molesto en la casa donde voy.

—Con el mayor gusto—contestaron los visitados, bien ajenos del infame propósito.

Y dicho y hecho marchó la señora; pasaron las horas, avanzó la noche, y como aquella no pareciera, resolvieron acostar al niño y cuidarlo, hasta tanto que su madre pareciese ó tuviera noticia de lo que hubiere ocurrido.

No áia muchas averiguaciones, pues ignoraban el domicilio de la señora, descubrieron que aquella se había embarcado en el último correo de la Habana, acompañada del amante.

Como gente que arregla bien las cosas, tuvieron el cuidado de presentarse en casa de un notario, y haciendo que el amante se fingiese marido, firmó éste una autorización permitiendo el viaje de su supesta esposa á través de los mares.

La sorpresa de los dueños de la casa cuando tuvieron conocimiento de toda la infame trama, no reconoció límites; en un principio dudaron, pero nuevos indicios y definitivas pruebas los sacaron de la duda.

Pero ahora viene lo lastimoso de la historia; el matrimonio en cuya casa quedó el niño abandonado, no cuenta con medios de fortuna bastantes para asegurar la existencia de aquel, y se ve en la dura necesidad de colocarlo en un establecimiento benéfico, á menos que compediendo alguna de la triste situación del infeliz niño, no lo ampare..”

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes: Gracia y Justicia.—Reales decretos que publicamos en otro lugar. —Otro indultando á Miguel Rodríguez Búrghos, á Angel Luis Novos, á Antonio Moreau Novos, á José Novos Moreno, á Vicente Arrabal Torres, á Vicente Arrabal Avila, á Eugeio Castell's Martín, á Antonio Irazo Bueno, á Pedro Novos Sierra, á Miguel Rodríguez Arrabal, á José Carazo Ruiz, á José del Pino Jimenez y á Francisco Novos Arrabal, de la mitad de la pena de ocho meses de prisión correccional, que los fué impuesta por la Audiencia de Velez-Málaga en causa sobre falsedad por imprudencia temeraria.

Gobernacion.—Real orden de que hablamos por separado. Fomento.—Real orden disponiendo que los escribientes adscritos como aspirantes al cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios, continúen desempeñando sus plazas con el sueldo que disfrutaban; pero sin figurar en el cuerpo hasta que reunan las condiciones necesarias para ascender á la categoría de ayudantes.

Teatros.

Esta noche, para el turno segundo impar, se dará en el teatro Real la primera representación en esta temporada de La Estrella del Norte.

Tomarán parte en esta obra las señoras Gargano, Perez y Lizárraga y los Sres. Uetam, De-Lucia y Baldelli.

Mañana jueves, La Favorita. El viernes, Roberto el Diablo. Han empezado los ensayos del Lohengrin. Cantarán esta ópera las señoras Tetravizzi y Pasqua y los Sres. Magno y Vaselli. Dirigirá el maestro Mancinelli.

Mañana se estrenará en el teatro y circo de Pricos una revista cómica fantástica, en tres actos, titulada Las calles de Madrid.

Mañana jueves se verificará en el teatro de la Princesa, la primera representación de la comedia de Moreto El desdén con el desdén, cuyo papel de protagonista desempeña el Sr. Calvo.

Con buen éxito se estrenó anoche en el teatro de la Princesa un juguete cómico en un acto, original de D. Javier Sainza, y titulado La donna è mobile. El público llamó al final al autor que no se presentó en la escena, por no encontrarse en el teatro. En la ejecución se distinguieron la señora Guillen y el Sr. Calvo (D. Ricardo).

A fin de que no suceda lo que el domingo anterior, que cientos de personas se quedaron sin localidades para la función de la tarde en el teatro de Jovellanos, por haberse agotado hasta la entrada general, y también para que el público no se vea en la precisión de acudir á los revendedores, pagando la localidad tres veces más que el precio de su valor, la empresa ha dispuesto que para las representaciones de tarde de la zarzuela La bruja el viernes, día de Reyes, y domingo próximo, se expendan las localidades con cuarenta y ocho horas de anticipación en contaduría, ó sea hoy para la función del viernes, y este día para la del domingo.

En el concurreido teatro de Novedades continúa ensayándose con gran actividad la zarzuela en dos actos, original de dos aplaudidos autores, música de un reputado maestro, La barretina. La repuesa se ha omitido gasto ni sacrificio alguno para poner en escena dicha obra, cuyo estreno se verificará á la mayor brevedad posible.

AL MENUDEO.

Impuesto sobre establecimientos peligrosos. Una comision de la junta directiva del Circulo de la Union Mercantil de la Cámara de Comercio de Madrid, compuesta de los señores D. Mariano Sabas Muniesa, D. Ramon Rojo y D. Antonio Gomez Vallejo, visitó ayer tarde al señor ministro de la Gobernacion, para gestionar la supresion del impuesto sobre establecimientos peligrosos, insalubres é incómodos. El Sr. Albarada, que dispuso á la comision cariñosa acogida, despues de oír los deseos expresados por el Sr. Muniesa, contestó que todas sus simpatias estaban al lado del comercio y de la industria y que estudiaría el asunto despues de ver que la justicia está también del mismo lado que sus simpatias y sus cariños.

Acompañado de una de sus hijas, un poco enferma, ha llegado á Málaga el ex ministro de Estado, D. José Eldrayen.

Exposicion madrileña.

Bajo la presidencia del Sr. Romero Paz se reunió ayer en el Ayuntamiento la junta organizadora de esta Exposicion.

El presidente, en nombre de la comision de presidentes de secciones, manifestó la imposibilidad de que se celebre la Exposicion en la fecha anunciada de 1.º de Abril, por los insuperables obstáculos que se oponen á la entrega del palacio de la Castellana, y por no disponer de suficiente local el del Retiro.

Hubo con este motivo largo y animadísimo debate, despues del cual, y á propuesta del señor Azaña, se acordó nombrar una comision que se encargue:

1.º De examinar convenientemente el palacio del Retiro y ver si hay ó no local suficiente para la celebracion del certamen, y en caso de que ese juicio sea favorable se abra la Exposicion, á más tarde, en el mes de Mayo.

2.º Que la referida comision estudie y forme el correspondiente presupuesto de gastos, y

3.º Que se acerque al gobierno un demanda de proteccion y apoyo..”

Banquete diplomático.

Según teníamos anunciado, anoche se celebró en el palacio de la Nunciatura el banquete oficial dispuesto por Monseñor Di-Prieto, con motivo del jubileo sacerdotal de Su Santidad.

Entre los concurrentes figuraban los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Ultramar; el embajador de Francia; los ministros de Alemania, Austria, Inglaterra, Portugal y Colombia; el subsecretario de Estado; el marqués de Villasegura, jefe de la casa de S. M. la Reina doña Isabel, y el introductor de embajadores señor Zarco del Valle.

El presidente del Consejo y el mayordomo mayor, señor duque de Medina-Sidonia, se excusaron de asistir por razones atendibles.

Para formar parte de la comision investigadora de los abusos que se supone cometidos en la Administracion de Cuba, se indicaba ayer, además del general Jovellar, como presidente, á los generales Prendergast y Calleja y á los Sres. Cancio Villamil, Lorén, Tuñon y Santa Maria de Paredes, que desempeñará las funciones de secretario.

Banco de España.

El balance del Banco de España de la última semana coincide con el general de fin de año, puesto que se ha cerrado en 31 de Diciembre, habiendo aumentado sus existencias metálicas desde pesetas 309.687.850 á 316.666.476 pesetas. Sus carteras reunidas, que importaban pesetas 913.992.848, quedan en 911.705.992.

La circulación de billetes se ha elevado de pesetas 606.127.100 á 612.087.050. Los depósitos continúan con poca alteracion, y las cuentas corrientes ofrecen en Madrid un aumento de 169.708.660 pesetas á 174.790.409 y otro en las sucursales de 152.800.967, á pesetas 174.790.409.

El ministro de Hacienda ha nombrado portero del teatro Real, á D. Luis Cañego, hijo del honrado portero D. Santiago, que falleció el domingo, despues de llevar treinta y seis años de servicio en la casa, con un sueldo de 4.000 reales.

Desgracias por el temporal.

Segun vemos en los periódicos de Sevilla, además del tabernero de Triana, ahogado en el Altozano, y que se llamaba Pedro Bermudez Mara, en la madrugada de dicho dia fueron extraídos del rio los cadáveres de una hermosa jóven y el de un hombre como de cincuenta años de edad.

También al día siguiente flotaban sobre el rio, frente á Triana, dos cadáveres más de hombres. Créese que estos infelices sean hortelanos de algunas de las huertas del término de Bienes.

Otro desgraciado suceso ocurrió en dicho dia en la casa que habita el teniente de alcalde del barrio de Triana, Sr. Delgado. Una de las criadas que tenía á su servicio, atentó contra su vida disparándose un tiro de revólver en las sienes que la dejó cadáver. Ignóranse los móviles que le condujeran á tomar tan extrema resolucion, aunque de público se dice que era el terror que la tenía á la inundacion.

En el barrio de Triana han sucedido dos desgracias más: el hundimiento de una casa en la calle Evangelista, en la que, por fortuna, no ha habido que lamentar otra cosa, que la pérdida del edificio y la muerte de un hombre que, segun se dice, pereció ahogado.

La venganza de un yerno.

Una horrible succion de crímenes acaeció el día 20 por la mañana en Balston Spa, Estado de Nueva-York.

Sherman S. Crandall vivía con su mujer y su suegra, que viendo que no ganaba un céntimo trataron de deshacerse de él. El referido día, en el momento en que iban á salir en su trineo á visitar á un magistrado con tal propósito, Crandall mató de un tiro á su suegra, que cayó en la nieve al lado del vehículo; enseguida hizo otro tanto con su mujer, que fué á caer al lado de su madre; luego á una hijastra de diez y siete años, y al fin, despues de haber buscado infructuosamente á una hermana de su suegra, para exterminarla, se disparó un tiro en el corazon, quedando muerto en el acto.

Ha fallecido en Jaen el Excmo. Sr. D. Antonio Salido Torres, ex presidente del comité liberal dinástico de aquella capital.

Siguen con mucha actividad en Valencia los preparativos para la conmemoracion del tercer Centenario del nacimiento del insigne pintor Rivera.

Ya se han mandado construir, para ser colocadas en el pedestal de la estatu de Rivera, dos coronas: una por los pintores valencianos, y la otra por los alumnos de la Academia de Bellas Artes de San Carlos.

Estos, durante la carrera de la manifestacion que habrá de tener lugar, repartirán con profusion grabados, copia de los más famosos cuadros del Espagnoletto, y dos distinguidas señoritas están bordando una bandera, que en esta manifestacion cívica, estrenarán los alumnos del Conservatorio de Música.

La Cámara de Comercio y Artes de Roma, ha nombrado miembro correspondiente de la misma y su representante en esta corte á D. Antonio Pozzi.

Se ha puesto á la venta la acreditada obra Verdadera guia de Madrid para 1888, que contiene multitud de datos interesantes y noticias de suma utilidad, aumentándose este año con los nombres de ciento veinte calles nuevas.

A. Porras, dentista. Arsenal, 22 dup., prol.

El señor marqués de la Vega de Armijo saldrá de Roma el día 6, estará dos dias en Milan y otros dos en Paris.

¡Eche Ud. onzas!

Leemos en Las Novedades de Nueva-York que hoy hemos recibido, y corresponden al 21 del mes pasado:

“En la oficina del fiel contraste de Wall Street, fueron depositadas ayer, por persona cuya identidad no ha querido divulgarse, 8.000 onzas de oro españolas, la más moderna de las cuales lleva la fecha de 1700 y algunas tienen hasta tres siglos de acuñadas.

A pesar de eso, aparecen acabadas de salir de la fábrica, lo cual hace creer que han estado guardadas todo ese tiempo.

Algunos indios que estos dineros proceden de las Antillas, y no falta quien sugiera la probabilidad de que hayan sido recogidas de alguno de los galeones españoles que se perdieron al regresar cargados de oro de las Indias.

Estas monedas van á ser fundidas en barras..”

Un episodio del temporal.

Dico un periódico de Málaga:

“Las aguas invadieron el jueves la caseta llamada del Espanto, á dos leguas de Málaga. Dentro había una niña de doce años, al cuidado de un hermanito suyo, niño de ocho meses.

La pobrecita vió que la muerte avanzaba con aquellas oleadas turbias de agua cenagosa. Y sintió el valor de los héroes.

Se despojó de parte de sus ropas, envolvió al pobre niño, casi desnudo, y por el tejado saltó á un árbol, y allí permaneció con su preciosa carga á cuestras hasta que fueron á salvarla..”

Los republicanos que buscan la union.

Leemos en nuestro colega El Globo:

“Nuestro ilustre jefe, Sr. Castelar, ha recibido una carta del Sr. La Hoz y demás delegados de los republicanos firmantes de la nueva fórmula de coalicion, alianza y concordia..” invitándole á una entrevista para darle cuenta de aquel documento y oír su opinion.

Tenemos entendido que hasta la hora en que escribimos no ha contestado todavía el Sr. Castelar á la expresada carta.

Tampoco el Sr. Pedregal parece haber contestado á la que le fué dirigida con análogo motivo. La consulta sobre la nueva fórmula, no solo será hecha á los jefes de los partidos republicanos, sino también á alguna personalidad importante, aunque no tenga aquel carácter..”

La estrella de Belen.

Segun anuncia el Observatorio de Greenwich, este año se efectuará la aparición de la famosa estrella de Belen, así llamada por la tradicion que supone fué la que guió á los Reyes Magos á la cuna del Niño Jesús.

Esta estrella, cuya luz es bastante intensa, segun los astrónomos, no es más que una de las muchas errantes que aparecen en el firmamento y se presenta cada trecientos quince años; habiéndose adelantado siete la última vez que se hizo visible.

Se ha puesto á la venta el libreto de la zarzuela La Bruja, del Sr. Ramos Carrion, cuyas representaciones, que se cuentan por llenos, parecen haber resucitado el antiguo teatro de la calle de Jovellanos.

Telegramas de Su Santidad.

Ayer recibió el señor conde de Puñonrostro el siguiente telegrama de contestacion al que dirigió la comision permanente de la grandezza española al señor secretario de Estado de Su Santidad, felicitando á Leon XIII con motivo de su jubileo sacerdotal:

“Roma 1.º (7 tarde).—Señor conde de Puñonrostro.—El Padre Santo desea que por medio de V. E. llegue á la grandezza de España sus más cordiales gracias por el homenaje de afecto y adhesion que le tributa en el jubileo sacerdotal, y asegurándole su particular benevolencia le participe la bendicion apostólica que de todo corazon le concede.—El cardenal, Rampolla..”

El señor marqués de la Habana recibió ayer también el siguiente telegrama:

“Roma 31 (6 tarde).—Excmo. señor marqués de la Habana.—Madrid.—Dirigiéndome, digao comendador mayor, agradezco en nombre de Su Santidad á toda la orden militar de Santiago, atentas felicitaciones que se le han dirigido por su jubileo sacerdotal.—El cardenal, Rampolla..”

Pedro Domingo Montes.

A consecuencia de un ataque de disnea falleció ayer el distinguido periodista D. Pedro Domingo Montes y Formoso, redactor que era desde hace muchos años de El Diario Español. Era escritor notable y modesto, y como la casi totalidad de los escritores españoles, ha muerto pobre.

El entierro se ha verificado esta mañana, á las diez, asistiendo bastantes amigos y compañeros del finado y una comision de la Asociacion de Escritores y Artistas.

Enviamos á su familia el testimonio de nuestro sincero pésame.

Otro nuevo periódico.

Es fecundo en periódicos nuevos el año 1888. Despues de La Justicia ha aparecido el prospecto de La Revancha.

El periódico futuro declara:

“Que es partidario del procedimiento que tiene por principal mantenedor al Sr. Ruiz Zorrilla; que aceptará la fórmula de concordia que cuente con el mayor número de voluntades; que su jefe es el señor Zorrilla; y que, aun cuando se implantara el sufragio universal, los republicanos no podrian entrar en la legalidad existiendo la Constitucion de 1876..”

Créese que este periódico será el mismo de quien estos dias se suponía inspiradores y propietarios los señores marqués de Montemar y Llano y Peral.

Entre los Almanaques que últimamente han visto la luz hemos recibido el de La Arispa, digno del período de este nombre, ya de antiguo acreditado por su vis cómica.

Tiene ese Almanaque excelente prosa, buenos versos y notables caricaturas.

Una comision del ayuntamiento de El Escorial, ha venido á esta corte con objeto de saludar al diputado Sr. Oriol, y darle las gracias por el constante interés que ha demostrado como representantes del distrito á que pertenece aquella villa, en la creación del juzgado de primera instancia é instruccion.

La comision encargada de informar durante este mes á la Asamblea de Albany acerca de un sistema más humanitario que el presente para ajusticiar á los reos, opina en este asunto, segun Las Novedades de Nueva-York, que la electricidad es el medio más rápido y el que menos sufrimientos ocasiona.

De todas partes.

Segun un periódico francés, M. Grevy, que recibió el 1.º de Enero de 1887 más de 7.000 personas entre visitas y comisiones, ha sido visitado este año por ocho ó 10 personas.

La duquesa de Urís, una de las damas más elegantes y originales de Paris, está organizando un baile á beneficio de los pobres, al cual será invitado un número relativamente de señoras, y con la espresa condicion de llevar cada una un traje de la historia del teatro. Al final de la fiesta se formará un grupo con las protagonistas de las principales obras dramáticas de la literatura francesa, desde Moliere hasta Dumas, Augier y Sardou. Los trajes tendrán que ser de gran lujo y estrictamente sujetos á las mayores extravagancias de la moda.

Como las personas que intervendrán en la fiesta son en general muy ricas, los periódicos de Paris dicen que de un golpe y por un feliz capricho individual, se conseguirá lo que á la accion oficial hubiera costado muchos miles de francos, y quedará creada la historia de los trajes femeninos en Francia.

Dícese que el Papa ha resuelto ya lo que deberá hacerse con los regalos que ha recibido con ocasion del Jubileo. Los presentes ofrecidos por soberanos formarán parte del Museo del Vaticano, los objetos destinados al culto se guardarán en el Tesoro de San Pedro, y todo lo demás será regalado á los hospitales romanos.

En las cárceles de la Alsacia-Lorena hay hoy más de cien personas presas, por haber dado en distintas ocasiones vivas á Francia. El delito parece hacerse allí tan frecuente, que se trata de aplicarle una pena especial.

Las floristas y jardineros de Paris han puesto en moda la antigua flor egipcia del loto, que ha

empezado a venderse a precios exageradísimos. Las de color cuestan de 50 a 60 francos, y ciento las blancas.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

El discurso de Su Santidad.

Roma 3.—El periódico La Tribuna, refiriendo esta noche la recepción hecha por el Papa a los peregrinos italianos, confirma que Su Santidad declaró en su importante discurso que la cuestión romana, no es un asunto interior, sino internacional. Añadió que no cederá jamás, que no transigirá con los usurpadores y que espera que se acrecentará el movimiento católico que se advierte actualmente para conseguir el triunfo de la Iglesia y del Pontificado.

Gracia.

París 4.—El Sr. Weill, presidente de la Sociedad francesa de Beneficencia en Madrid, ha sido nombrado caballero de la Legión de Honor.

La política francesa.

París 4.—Algunos periódicos de esta mañana se hacen eco del rumor de que el ministro de la Guerra tiene el proyecto de presentar la dimisión.

Los ministeriales guardan reserva sobre el particular.

Si bien es cierto que existen algunos motivos de disenso, hay algunas esperanzas de que se conjure una crisis pacífica.

Incendios.

Londres 4.—El almirantazgo inglés, desmiente la noticia de que haya acaecido averías graves en la costa de España, el acorazado Hércules, cuyo buque se encuentra actualmente en Portland.

Otro incendio.

París 4.—Un voraz incendio ha destruido casi por completo la célebre fábrica de pianos Erard. Se sabe que 1.500 pianos han sido pasto de las llamas.

Las pérdidas se calculan en algunos miles de francos.—Fabra.

Explosión intencionada.

Nueva York 4.—La causa de la explosión de una fábrica de gas de esta ciudad, que tantas víctimas ha ocasionado, se atribuye a una mano criminal.

Refuerzos a Massuah.

Roma 4.—A pesar de las negativas que dieron hace pocos días los periódicos oficiales respecto del envío de nuevos refuerzos a Massuah, un despacho de Nápoles anuncia la salida para mañana de aquel puerto de dos vapores conduciendo 600 soldados, dos millones de cartuchos y 4.000 granadas.

Se sabe, además, que el gobierno ha dado la orden de que la artillería adquiriera sin pérdida de tiempo 1.200 mulas con destino al ejército de África.

Todo hace prever una enérgica y decisiva campaña contra los abisinios para obligar a éstos a dar las satisfacciones que reclama Italia.

Huelga en los Estados Unidos.

Nueva York 4.—Unos 80.000 obreros de las minas de la compañía llamada Philadelphia Reading railway se han declarado en huelga, pidiendo aumento de salario y reducción de horas de trabajo.

Se teme que otros trabajadores sigan su ejemplo. La cuestión obrera que envuelve un gran problema social y económico, comienza a inspirar serias inquietudes en los Estados Unidos.

Elección de senadores en Francia.—Cálculos.

París 4.—Se advierte bastante animación en los departamentos donde deben verificarse mañana las elecciones para la renovación de la tercera parte del Senado.

Los conservadores, fando en el espíritu de unión que parece prevalecer entre ellos, presentan candidatos en todos los departamentos, aunque no tienen probabilidades de triunfo más que en el Alto Garona, Indre y Loira, Loiret, Lot, Lot y Girona, y particularmente en el Norte, Loira inferior, Gironda y Morbihan.

Tanto en el Jura como en el Norte y en la Gironda, las discusiones entre los republicanos son muy vivas, y en ellas fundan el éxito los monárquicos.

Se espera, no obstante, que a última hora, ante el peligro común, los republicanos de las diferentes fracciones llegarán a una avenencia en algunos departamentos para votar una misma candidatura.

Desde luego puede adivinarse que entre los republicanos elegidos prevalecerán los más templados.

De los 12 candidatos del centro izquierdo que aspiran a la senaduría, se duda que puedan salir a lo sumo cinco ó seis.

La prensa radical reconoce la necesidad de apelar a la disolución, poco consistente ante todo la conveniencia de que el presidente de la República llame al poder a los radicales.

El programa de estos será la paz con el extranjero; un presupuesto nivelado y las reformas liberales y democráticas que el partido viene reclamando en la oposición.

Impresiones optimistas.

Londres 4.—Las noticias recibidas hoy en Berlín y Viena parecen más optimistas.

La prensa alemana y austriaca, así como la rusa, emplean un lenguaje más moderado, procurando desvanecer todo motivo de recelo.

Fiestas en Roma.

Roma 4.—En la embajada de España cerca del Vaticano fueron acaecidos obsequiosos con un espléndido banquete los obispos de Madrid, Murcia, Santander, Cuenca, Lugo, Orense y Ciudad Real, y el arzobispo de Valladolid.

Asistieron además el enviado extraordinario, marqués de la Vega de Armijo, y el auditor de la Rota, monseñor Isbert.

El cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad, obsequiará uno de estos días con un banquete a los prebostes españoles y a los Sres. Vega de Armijo y Groszard.

No se ha fijado todavía el día de la recepción por el Papa de los peregrinos españoles.—Fabra.

Debido, sin duda, al retraso que llegan los correos del Norte y Mediodía, éstos se han repartido hoy bastante tarde.

Se atribuye a la minoría conservadora el propósito de combatir la rebaja de la contribución proyectada por el Sr. Lopez Puigcerver, porque en concepto de los hacendistas conservadores, la disminución de los ingresos se traduce siempre a la larga en mayores gravámenes para el Estado.

Sobre la Denda flotante de Cuba, parece que celebraron ayer tarde una conferencia los señores Puigcerver y Balaguer.

Como algunos periódicos conservadores han gen hipócritas aspañentes porque el Consejo de Estado ha mandado procesar a la Diputación de Málaga. El Globo con buena memoria les recuerda que en tiempos del Sr. Cánovas, el Consejo de Estado, aunque existían los mismos ó análogos hechos, no recibió expedientes para informarse, ni propuso correctivos.

La República viene diciendo hace unos días

que existen, no sabemos qué disgustos en el seno de la comisión que entiende en el proyecto de ley provincial, por alteraciones y enmiendas que ha introducido en él el señor ministro de la Gobernación.

Segun nuestras noticias, el Sr. Albarada no ha pensado todavía ocuparse de este asunto, y se comprende, porque estando pendiente de discusión en el Congreso el Mensaje, y teniendo prioridad de discusión sobre aquellos otros proyectos, no tiene para que apresurarse.

Y si el señor ministro de la Gobernación no ha dicho una palabra respecto de este asunto, mal pueden existir rozamientos y disgustos en el seno de la comisión referida, como asegura La República.

Las obras de la nueva Bolsa no se hallan paralizadas, como supone nuestro apreciable colega La Epoca, sino que está subastada la parte del edificio hasta el piso principal, y todo lo relativo a pisos de hierro y armaduras.

Actualmente se ocupan por el contratista los trabajadores necesarios para la formación de pisos de planta baja, y buen número de canteros en la labra de la piedra.

El viaje del Sr. D. Francisco Silvela a Granada no se efectuará hasta después de terminada la discusión del Mensaje en el Congreso.

Carece de fundamento la noticia dada por un periódico de que el señor ministro de Marina pensaba en volver a crear la subsecretaría de su departamento.

Autorizadamente podemos asegurar que el Sr. Rodríguez Arias no tiene tal propósito.

El Centro Militar invitará a los Sras. Pidal y Mon (D. Alejandro), Canalejas, Sardeal, Becerra y otros para que den conferencias en aquella sociedad.

El Consejo de Estado, en el pleno ordinario de hoy, ha desechado por 14 votos contra 11, el dictamen de ponceña, en el cual se proponía la concesión al señor conde de Velle del título de duque de San Juan de Alcaraz, con grandeza, y por consiguiente la senaduría por derecho propio.

La junta directiva para la reforma de los aranceles se reúne mañana jueves a las ocho y media de la noche en el Circulo Mercantil para tratar asuntos de interés.

Firma de Marina.

Hoy ha firmado S. M. la Reina los siguientes decretos del ministerio de Marina:

Promoviendo al empleo de ordenador de Marina de primera clase, a D. Isidro Aleman.

Disponiendo cese en el cargo de oficial primero de este ministerio, el capitán de fragata D. José Pilon.

Idem pase a la situación de reserva el ordenador de Marina de primera clase D. José María Ibañez y Lasso de la Vega.

Idem D. Isidro Gonzalez Mauplet.

Idem cese como comisario del material naval de Cartagena, el ordenador de primera clase D. José Ibañez Lasso de la Vega.

Idem id. en Cádiz D. Isidoro Gonzalez Mauplet.

Promoviendo al empleo de ordenador de Marina de primera clase al ordenador D. José Coscillas.

Nombrando comisario del material naval de Cádiz, al ordenador de Marina de primera clase D. Angel Ristasi y Torres.

Tambien ha aprobado S. M. las siguientes propuestas reglamentarias:

Ascendiendo a sus inmediatos empleos, al ordenador de Marina D. Isidoro Aleman, al comisario D. José María Diaz, al contador de navio de primera clase D. José Pañcera, al contador de navio D. Leopoldo Hércules y al contador de fragata D. José Lull.

Nombrando comandante de marina en San Sebastián, al capitán de fragata D. Manuel Baldasano y Topete.

Idem jefe de la primera division de cañoneros de Cuba al capitán de fragata D. José Pilon y Sterling.

Ascendiendo a sus empleos inmediatos al ordenador de marina D. José Coscillas y Marasé, al comisario D. Wenceslao Croás y Calleja, al contador de navio de primera clase D. Emilio Montero García, al contador de navio don Joaquin Boado y al contador de fragata don Francisco Riera Alberni.

Tenemos el sentimiento de decir a nuestros lectores que continúa en grave estado la esposa del diputado Sr. Vior, hija del Sr. D. Servando Ruiz Gomez.

De todas veras deseamos su restablecimiento.

Parece que después de la sesión de hoy en el Ayuntamiento, ha surgido un incidente desagradable entre dos señores concejales, sobre cuyo incidente mañana se celebrará sesión secreta.

El general Polavieja, es esperado mañana en Madrid, y sus amigos dicen que por causas de enfermedad quizá no pueda aceptar el mando de Puerto Rico.

BALANCE DEL DIA.

Fuera de los círculos políticos continúa prestando interés a los últimos proyectos de que ha dado cuenta en Consejo de ministros el señor Puigcerver, relacionados los unos con la contribución territorial, y los otros con la de consumos; y ya sobre estos proyectos, como sobre los de alcoholes y petróleos, se discute por las personas que siguen con atención estas materias de verdadero interés para el país.

En la propia tendencia que las anteriores, y para atender en lo posible a quejas de la opinión, está inspirada la importante real orden del ministro de la Gobernación comunicada al director de Sanidad, que hoy publica la Gaceta, sobre introducción en la Península de ganados y carnes destinados al consumo.

Esta última disposición pueden nuestros lectores verla en primera plana.

Tambien parece que nuestro gobierno continúa con actividad las negociaciones para renovar los tratados de comercio con Italia y con Portugal; y aunque sobre el particular no tenemos noticia alguna oficial, por algunos vislumbres de lo que dice la prensa extranjera, puede inferirse que las negociaciones comerciales con Italia marchan con probabilidades de éxito, pareciendo que se podrán obtener algunas ventajas para nuestros arcos; mientras que las negociaciones con Portugal se mueven con más resistencia, á causa de dificultades que

pone Portugal a rebajar sus tarifas sobre los ganados y otros productos españoles.

Es doloroso en este asunto, segun nosotros lo comprendemos, que no pueda llegarse a un tratado de perfecta liga aduanera; como corresponde a los intereses y a los lazos de unión entre dos pueblos hermanos, unidos por tantos y tan estrechos vínculos.

En cuanto a nuestros círculos políticos, su comidilla preferente es siempre la cotización de los asuntos y actitudes personales.

En esto se pasan horas y días y meses haciendo todo género de hipótesis y forjando todo género de cábalas, de tal manera y con tal delicación, que el día que no tienen este alimento, todo lo demás les parece soso y casi casi despreciable.

Sobre todo lo que siempre está en boga, manden los conservadores, gobiernen los liberales, ó manobre quien manobre, es la manía de atribuir á impericia del párroco de la Iglesia, lo que también suelen ser contrariedades en los cálculos de los feligreses.

En todos los tiempos nunca han faltado socios de la Congregación, que toman sus fantasías por pagares de fácil cobro: esto no siempre es dable realizarlo, y de ahí las querellas que se arman y las nuevas posturas que se buscan.

La humanidad ha sido siempre así; y cuando ya se tiene experiencia de la vida y conocimiento de los hombres, hay que tomar las cosas con bastante filosofía.

Pues bien; todo se vuelve en los círculos políticos de nuestro país, andar atisbando a quién dan un destino y a quién no se le dan, y sino se le dan, también se húsmea el humor del poco favorecido; y por eso, sabiéndose hoy, que andaba en el horno una combinación de altos puestos militares, todos los esfuerzos, todos los pasos, y todos los cálculos se han dirigido para saber, si el general Casolla había firmado con la Reina la tal combinación; y quiénes y cuántos figuraban en ella.

Pero, por esta vez, los trabajos han sido estériles, porque después de mucho ir y venir, y de fastidiar á la subsecretaría de Guerra con golpes de teléfono, resulta..... que la combinación no se ha firmado esta mañana; ni á ciencia cierta se sabe quiénes y en qué forma estarán en ella.

Lo que sí se sabe, es que el general Palacios ha conferenciado esta mañana con el presidente del Consejo, y esto no parece dispuesto á aceptar puesto alguno en la Península.

Y tambien saben los periodistas, que andaban esta tarde por Palacio, que sobre las seis, entraba el general Casolla á despachar con S. M.

S. M. la Reina ha firmado hoy los nombramientos de la comisión que el gobierno ha formado, para estudiar los males de la administración de Cuba; tarea que se la damos al más pintado; pere en fin, la comisión la componen estas dignísimas personas: Presidente: general Jovellar. Vocales: generales Prendergast, Calleja y Beranger; y Sras. Albacete, Fernandez de Castro, Cancio Villamil, Jimeno Aglus y Loren. Secretario: Sr. Santa María de Paredes. El presidente de la comisión ha conferenciado extensamente ya esta mañana, con el ministro de Ultramar.

Interrogado esta tarde en el Congreso el señor D. Santiago Angulo sobre su actitud, ha usado palabras de cierta reserva, puea ni ha negado lo que dicen los periódicos, ni lo ha confirmado.

Lo que ha desmentido es que haya celebrado reunión alguna el comité del distrito de la Audiencia.

Día de muchas audiencias y conferencias ha sido el de hoy en la Presidencia del Consejo.

Entre otras, ha visto al Sr. Sagasta una comisión de Huelva, para que el gobierno active el asunto de los humos.

Al Sr. Sagasta han visto además, los ministros de la Gobernación y de Ultramar, el alcalde de Madrid; el señor conde de Xiquena; el comandante del Destructor, Sr. Villamil; el señor Villante, el Sr. Talero y otras varias personas.

En el exprés de Francia ha llegado esta mañana a Madrid S. A. la señora condesa de París.

En Palacio se le tenían preparadas desde ayer las habitaciones de la planta baja, que son las que habitará durante su permanencia en Madrid.

De los telegramas del exterior, lo más notable, el discurso de Su Santidad á los peregrinos italianos. En primera plana puede verse. En cuanto al pleito de los imperios del Norte, parecen desde ayer las impresiones más pacíficas.

Los valores, se han presentado tambien hoy, con mejor talante que ayer.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 4 DE ENERO.

Table with 2 columns: FONDOS PÚBLICOS (Ultimos precios) and FONDOS PÚBLICOS (Ultimos precios). Rows include bills of Cuba 1886, bills of Cuba 1890, and various government bonds.

Londres 4 div., libra esterl. 25'58 pesetas. Londres 4 60 div., id., 25'42 pesetas. Londres 4 90 div., id., 25'87 pesetas. París, á la vista, 1'10 de peseta por 100, beneficio al papel. París 4 div., 1'10 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen.

Los cambios sostenidos y la contratación en mejor sentido que ayer.

Las impresiones sobre lo que ayer dió motivo á manifestarse más claramente la oferta de papel, ha desaparecido.

La confianza, que es la base fundamental del crédito y sin la cual éste no puede existir, ha dado más firmeza á la contratación de esta tarde.

Se ha desmentido que se trate del impuesto sobre el papel y esto ha dado mayor aspecto en la hora oficial á las negociaciones.

El 4 por 100 interior al contado y en partida se ha cotizado á 66'55 y 50.

A fin de mes en voluntad, á 65'80 con prima de 40 céntimos, y en firme á 65'45 y 50.

El 4 por 100 exterior de 67'10 á 67'25, que es el cambio con que termina su contratación.

Los billetes hipotecarios de Cuba tampoco han tenido otro cambio que el de 97 por 100.

Las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario á 101'95.

Las acciones del Banco de España á 401, 400 y 402 por 100.

Las de la Compañía de tabacos cierran á 109 por 100 después de cotizados los cambios 107'50, 108 y 108'50.

Bolsa.

A las cinco—4 por 100 interior á fin de mes, en firme, 65'85, dinero.

PARTES TELEGRÁFICAS

París 4.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67'56.

Londres 4.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66'00.

(TELEGRAMA DE T. BERNARD.)

París 4 (3'29 t.)—4 0/0 exterior, 67'21—8 0/0 francés, 31'85.—5 0/0 italiano, 96'45.—Otomano, 508'00.—4 0/0 turco, 14'02.—Egipto, 378'00.—Panamá, 317'00.—Nortes, 301'00.—Rio Tinto, 588'00.—Ferro-carriles portugueses, 640'00.—Nuevo Cuba, 487'00.—3 0/0 portugués, 68'37.—Aliante, 268'00.—Hipotecario, 557'00.

Londres 4 (1'19 t.)—4 por 100 exterior, 00'00.—Concluido 102'82.

Si Vds. tienen el estómago ó los intestinos perturbados, tomen Vds. algunas tazas de Té Chambard. Es el laxante más natural y agradable. Exigid la faja azul de garantía y pedidlo en todas las farmacias.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 5° sobre C. A las doce de la misma, 10° sobre C. A las cuatro de la tarde, 9° sobre C. La máxima fué de 11° sobre C. La mínima, de 6°.

El barómetro marca 708 milímetros.—Variable.

Compañía Trasatlántica.

Resumen del inventario de la misma en 31 de Marzo de 1887.

Table with 2 columns: ACTIVO (Activos) and PASIVO (Pasivos). Rows include Acciones, Caja y Cartera, Inmuebles, Gastos amortizables, etc.

Saldo en contra.—Sea resto pérdida pendiente de amortización del ejercicio de 1885..... 571.656'19

Barcelona 31 de Marzo de 1887.—El contador, B. Guisona.—V.º B.º.—El administrador gerente, Joaquin del Piñal.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Telesforo, Papa y San Simeon.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Giné, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, preces y reserva.

En Monserrat se celebrará solemne fiesta á Nuestra Señora de las Nieves, con misa solemne á las diez en la que predicará el Sr. Morlan.

En el oratorio del Olivar habrá ejercicios piadosos á las tres y media, predicando el Sr. Cardona.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Telesforo, Papa y San Simeon.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Giné, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, preces y reserva.

En Monserrat se celebrará solemne fiesta á Nuestra Señora de las Nieves, con misa solemne á las diez en la que predicará el Sr. Morlan.

En el oratorio del Olivar habrá ejercicios piadosos á las tres y media, predicando el Sr. Cardona.

Espectáculos para MAÑANA.

Teatro Real.—63.º de abono.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—Mefistofele.

Zarzuela.—84.º de abono.—T. 5.º par.—A las 8 1/2.—La bruja.

Princesa.—54 de abono.—T. 3.º par.—2.ª serie.—A las 8 1/2.—El desden con el desden.—La donna é móbile.

Comedia.—T. 3.º.—A las 8 1/2.—El sombrero de copa.—¡Viva España!

Apolo.—A las 8 1/2.—Cuba libre.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—Aguas azotadas (estreno).—A las 11 1/4.—Champagne, manzanilla y pisco.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Las calles de Madrid (estreno).

Lara.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Manzanilla y dinamita.—A las 9 1/2.—Cambio de vis.—A las 10 1/2.—Las del Indostán.—A las 11 1/4.—El teniente cura.

Varietades.—A las 8 1/2.—Los dominicanos (estreno).—A las 9 1/2.—Canuto.—A las 10 1/2.—La Chislerona.—A las 11 1/2.—Las plagas de Madrid.

Novedades.—A las 8 1/4.—Un día en las Ventas.—A las 9 1/4.—El esclavo ó la venta del Mesías.—A las 10 1/4.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—La moza del cura.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, S.

SERVICIO DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS

con servicios y extension

A NEW-YORK Y VERACRUZ

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Cádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.

El 30, de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados-Unidos de América.

El vapor **CIUDAD CONDAL** saldrá de Cádiz el 10 del corriente mes.

LINEA DE COLON

Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo el 30 de cada mes (haciendo antes las escalas de Liverpool, Havre, Santander y Coruña) para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba y Colon, retornando por Costa Firme, Puerto Rico y directo a Vigo y demás escalas del Norte.

El vapor **SAN AGUSTIN** saldrá de Vigo el 30 del corriente.

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicios a Ho-Ho y Cebú

Trece viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 29 de Julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 25 de Julio.

El vapor **SAN IGNACIO DE LOYOLA** saldrá de Barcelona el 18 del corriente.

LINEA DE BUENOS-AIRES

El vapor **BUENOS AIRES** salió de Marsella el 27 de Diciembre y de Barcelona el 30 con escala eventual en Tarragona, Valencia y Málaga, y partirá del puerto de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires el 6 de Enero de 1888 y combinando con él en Cádiz el vapor **SAN IGNACIO** procedente de Coruña y Vigo.

SERVICIO DE MARRUECOS

Viajes regulares cada OCHO semanas.

Servicios regulares cada quince días.—El vapor **RABAT** saldrá de Cádiz los días 16 y 30 para Tanger, Algeiras, Ceuta y Málaga, y de Málaga los días 12 y 25 para Ceuta, Algeiras, Tanger y Cádiz.

Servicio bisemanal entre Cádiz y Tanger

El vapor **TANGER** saldrá de Cádiz a las nueve de la mañana todos los miércoles y viernes.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid a D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea reciente ó crónica, tomen las antiguas y acreditadas Pastillas Pectorales del Dr. Andreu de Barcelona y pronto hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que muchas veces desaparece la tos por completo, antes de concluir la primera caja.

De venta en todas las buenas farmacias de Europa y América.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Denúficio que lo mismo que el proteccionismo que con el libre-cambio desafia en buena lid sin temor a la competencia a todos los denúficios extranjeros. De venta a 6 reales franco en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas.

Exíjase el rotulo de **Licor del Polo de Orive, Ascao 7 Bilbao**, de relieve en el vidrio y el de **Farmacia de Orive, Bilbao**, en la capsula; la firma **S. de Orive** en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fabrica para evitar la falsificacion. Rechazese por falsificado el que carezca de estos requisitos.

JUGUETES

Grandes surtidos.—Precios fijos sin competencia.

BAZAR X

6--ESPOZ Y MINA--6

PRIMER ANIVERSARIO

EL EXCMO. SEÑOR

D. SANTIAGO GONZALEZ ENCINAS

DOCTOR Y CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID, CONSEJERO DE INSTRUCCION PÚBLICA, SENADOR DEL REINO Y EX-DIPUTADO A CORTES, ETC.,

FALLECIÓ EL DIA 4 DE ENERO DE 1887

R. I. P.

Las misas que se celebren el día 5 del corriente en la Iglesia Parroquial de Santa Cruz (calle del Carmen), por los señores Sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su hermano D. Juan y sobrinos, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

VIAJANTES

Hacen falta, con buen sueldo y gastos pagados: un administrador y otros empleos particulares de 7 a 10.000 rs. Se gestionan toda clase de colocaciones y se colocan cantidades de 50 por 100. Dirigirse con sello al Director-propietario. Monte-ña, 41, pral. De 3 a 5, Madrid.

MONROY DENTISTA.
Corretera de San Pablo, 21, contiguo al teatro Lara.

CHOCOLATES HIGIÉNICOS DE LOS RR. PADRES BENEDICTINOS.

Reconocidos como los mejores en todos los Mercados por su ABSOLUTA PUREZA y delicado paladar.

Si queréis tomar un exquisito chocolate, PROBADLOS una sola vez y los COMPRARÉIS siempre.

En Madrid: BITTINI y C^{ia}
Alcalá, 27. Coloniales POR MAYOR COMISION UNIVERSAL

DEPOSITO DE ALHAJAS

Continúa la venta que con notorias ventajas viene haciendo este único Depósito de magníficas joyas de brillantes, piedras de color y perlas finas.

Que este centro es especial para la venta de este rico artículo, lo demuestran los favores y grandes pedidos que continuamente recibimos de las personas que nos honran con su confianza, a quienes además de dar toda clase de garantías en la calidad del oro y peso de las piedras, les probamos que no existe joyería que pueda competir en nada absolutamente, con este gran Depósito único en Madrid de importantes casas extranjeras.

Esta casa, para dar más impulso a sus operaciones, admite corresponsales en toda España.

2, PRADO, 2, PRAL.

VINO DE PEPTONA CATILLON

TRATAMIENTO Y CURACION DE LAS ENFERMEDADES del Estómago y del Pecho, Anemia, Diarrea crónica, Pérdida del Apetito, etc.

(CARNE AMILABLE Y FOSFATOS, PEPTONA FOSFATADA)

Alimento de los Enfermos que no pueden digerir. Poderoso Reparador de las fuerzas debilitadas por edad, fatiga, fiebres, erencia de los Niños, de las Jóvenes, amamantamiento, etc.

PARIS, boulevard Saint-Martin, 3, y en todas las Farmacias.

Adeptada oficialmente en los Hospitales de París y de la Marina.

MALES SECRETOS.—CURA EN 4 DIAS.

(Purgaciones) **INYECCION KOCH.** (Inyección de Urea y Yodina.)

Se vende a 8 reales franco en Madrid, Montero, 37, 1.^o y todas acreditadas Farmacias mundo. Por mayor, Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.

POMADA ROSADA

para devolver a los Cabellos blancos su color primitivo.

FILLIOL, 47, rue Vivienne, Paris

MADRID: Sorrell hermanos, Puerta del Sol.

Enero 4) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 32)

ROSSMOYNE

—¿Por qué he de bailar con él?
—Porque no es fácil encontrar de pronto un pretexto para rehusar la invitación, ¿no? ¿os habéis invitado?
—Mónica habría deseado responder negativamente; pero el recuerdo de la insistencia con que Desmond le rogó que le concediera un wals en Moyne, la hizo contestar, a su pesar, afirmativamente.
—¿Y no le concedisteis ningún baile?
—Ninguno.
—No tengo el derecho de preguntaros por qué; pero no puedo menos de admirarme al encontrar una persona a quien disgusta Desmond.
—Miss Beresford no respondió nada. Con los ojos fijos en el suelo y el rostro encendido, parecía decidida a no hablar una palabra. M. Kelly la estudió un instante y prosiguió:
—No he sabido explicarme nunca si el encanto de Desmond está en su fisonomía ó en sus maneras; creo que en ambas cosas. ¿Habéis visto seducción alguna? Pero no, no lo habéis visto puesto que tiene la desgracia de seros antipático. Poca gente le odia. ¿Veis como sois una ex-espelona?
—¿No le odio!—dijo Mónica, y después de esta exclamacion involuntaria, sintióse batida por Owen Kelly, de Kelly's Grove.
—Claramente, he ido demasiado lejos. El odio es una palabra fea y de mal gusto. Dispensad si os he molestado.
—Nada de eso.
—¿Queréis decir que os es indiferente?
—Sí, eso quiero decir—respondió Mónica reflexionando.
—¿Cosa rara! Es un hombre para el cual hombres y mujeres solo tienen sonrisas. Un verdadero favorito de la fortuna.
—La fortuna es inconstante.
—Tal vez ésta merezca algun día semejante epíteto; pero hoy por hoy continúa prestando fidelidad al hombre más amable y más sincero de la tierra.
—¿El más sincero?
—En el momento que Mónica repetía esta pala-

te y poco cuidadosa de su persona, muy aficionada, por otra parte, al dinero.
—Parece, en efecto, algo descuidada.
—Y lo es bastante. En cambio, es una habladora infatigable. Daria veinte y raya al charlatan más empedernido y le ganaría.
—Pobre muchacha; ¡qué pena debe ser para ella!
—Para ella y para su madre, que no la abandona un punto. Una gruesa señora, bajita y rechoncha. ¿La veis?
—Sí; y tiene ciertamente un aire materno que me agrada.
—¡Horriblemente materno! Cuenta los aniversarios de nacimiento por los meses del año.
—¿Cómo es eso?—preguntó Mónica abriendo desmesuradamente los ojos.
—No quiero hablaros del aniversario de su nacimiento—muy oscuro por lo demás—sino del de sus hijos. Los ha tenido en todas las estaciones de Enero a Diciembre. Tiene catorce.
—¡Oh! ¿es posible? ¡Pobre, pobre mujer!—exclamó Mónica toda entristecida.
—¡Pobre! nada de eso. Está mejor de lo que se merece; no la compadezcáis. Pero ved aquí a miss Fitzgerald; ¡a admiráis?
—Debería admirarla seguramente—respondió Mónica con sencillez—mas no la admiro.
—¿Veis que tenéis el valor de vuestras convicciones. Todo el mundo la admira a morir. Yo soy de vuestra opinion; pero—añadió dulcemente—yo no soy nadie!
—Tal vez me creyais cosa—dijo Mónica—pero os aseguro que estoy muy lejos de eso.
—¿Qué niña sois!—dijo mister Kelly.—¿Quién os podría suponer celosa de Bella Fitzgerald? Dos astros no hacen sus revoluciones en la misma órbita, y yo creo que el astro de la preciosa Bella palidecería y se detendría rápidamente ante vos.
El silencio reinó durante algunos segundos; una nueva figura apareció a sus ojos.
—¡Ah! ved a Desmond. Diríase—prosiguió con tono inocente—que buscaba a alguien.
—Espero que lo encontrará—replicó miss

Beresford áperamente y con las mejillas coloradas.
—Tal vez me busque a mí—dijo candidamente mister Kelly.
—Pueda ser.
—De todos modos, sea él ó ella la persona buscada, el descubrimiento parece difícil. ¿Habéis visto jamás cara más descolada?
—Encuentro, por el contrario, que tiene el aire muy dichoso.
Kelly la contempló un instante.
—¿Qué os ha hecho Desmond?—preguntó lentamente.
—¿A mí?—replicó la joven con altivez.—Nada. ¿Qué podría hacerme?
—Nada, supongo, como decís muy bien. A propósito, no le he visto bailar hoy con vos.
—No.
—¿Cómo ha sido eso?
Es un hecho indiscutible que hay gentes que pueden decir cosas que dichas por otras, serian tomadas de mala manera. Owen Kelly tenía esta fortuna. Decía a las mujeres lo que quería, sin que lo tomaran a mal ni se incomodaran con él.
—Creía yo—prosiguió—el otro día en Aghyohillbeg, que érais buenos amigos.
—¡Amigos! Nos habíamos visto dos veces únicamente. ¿Nace la amistad en una hora?
—No; pero puede nacer otra cosa en más breve tiempo.—Y mirándola casi alegremente, añadió:—Mas ni vos ni yo tenemos nada de común con esa pasion frívola.
—¿Qué pasion?
—El amor.
—¿Existe eso acaso?—preguntó Mónica toda pensativa.
—¿Qué diablo le habrá hecho Desmond?—se preguntó a sí mismo mister Kelly, y en vez alta continuó:
—Yo no sé nada de seguro respecto a esto; pero dicen que existe, y pudieran tener razon. Si es cierto, es un punto muy peligroso para discutirlo con vos. Dejémosle. No me habéis dicho por qué no habéis bailado con Desmond.

—¿Por qué he de bailar con él?
—Porque no es fácil encontrar de pronto un pretexto para rehusar la invitación, ¿no? ¿os habéis invitado?
—Mónica habría deseado responder negativamente; pero el recuerdo de la insistencia con que Desmond le rogó que le concediera un wals en Moyne, la hizo contestar, a su pesar, afirmativamente.
—¿Y no le concedisteis ningún baile?
—Ninguno.
—No tengo el derecho de preguntaros por qué; pero no puedo menos de admirarme al encontrar una persona a quien disgusta Desmond.
—Miss Beresford no respondió nada. Con los ojos fijos en el suelo y el rostro encendido, parecía decidida a no hablar una palabra. M. Kelly la estudió un instante y prosiguió:
—No he sabido explicarme nunca si el encanto de Desmond está en su fisonomía ó en sus maneras; creo que en ambas cosas. ¿Habéis visto seducción alguna? Pero no, no lo habéis visto puesto que tiene la desgracia de seros antipático. Poca gente le odia. ¿Veis como sois una ex-espelona?
—¿No le odio!—dijo Mónica, y después de esta exclamacion involuntaria, sintióse batida por Owen Kelly, de Kelly's Grove.
—Claramente, he ido demasiado lejos. El odio es una palabra fea y de mal gusto. Dispensad si os he molestado.
—Nada de eso.
—¿Queréis decir que os es indiferente?
—Sí, eso quiero decir—respondió Mónica reflexionando.
—¿Cosa rara! Es un hombre para el cual hombres y mujeres solo tienen sonrisas. Un verdadero favorito de la fortuna.
—La fortuna es inconstante.
—Tal vez ésta merezca algun día semejante epíteto; pero hoy por hoy continúa prestando fidelidad al hombre más amable y más sincero de la tierra.
—¿El más sincero?
—En el momento que Mónica repetía esta pala-